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第 5 回 医療機器市民フォーラムア ン ケ ート 集 計 結 果

年齢Q2

男
女
無回答

■
■
■

10代
20代
30代
40代
50代
60代
70代以上
無回答

■
■
■
■
■
■
■
■

 （人） （％）

男性 255 44.9%
女性 309 54.4％
無回答 4 0.7%

 （人） （％）

10代 0 0.0%
20代 2 0.4%
30代 12 2.1%
40代 44 7.7%
50代 153 26.9%
60代 252 44.4%
70代以上 96 16.9%
無回答 9 1.6%

性別Q1

ご職業Q3

応募者数／2,313名 アンケート回収数／568枚（回収率：70.8％）来場者数／802名
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会社員
病院関係者
（医師、看護師等）
自営業
公務員
専門職
（教師・弁護士等）
団体職員
無職
その他
無回答

■
■

■
■
■

■
■
■
■

 （人） （％）

会社員 122 21.5%
病院関係者（医師、看護師等） 47 8.3%
自営業 41 7.2%
公務員 18 3.2%
専門職（教師・弁護士等） 16 2.8%
団体職員 11 1.9%
無職 238 41.9%
その他 55 9.7%
無回答 20 3.5%
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第 5 回 医療機器市民フォーラムア ン ケ ート 集 計 結 果

 （人） （％）

新聞広告 462 81.3%
知人の紹介 32 5.6%
ポスター 28 4.9%
その他  22 3.9%
ホームページ 21 3.7%
チラシ 5 0.9%
無回答 10 1.8%

 （人） （％）

現在通院している 213 37.5%
健康（一度も重病にかかった
ことはない） 175 30.8%
過去に入院や手術をした 171 30.1%
入院・通院までいかないが
健康に不安を感じている 96 16.9%
その他 8 1.4%
無回答 13 2.3%

 （人） （％）

第１回に参加した 34 6.0%
第２回に参加した 45 7.9%
第３回に参加した  46 8.1%
第４回に参加した  45 7.9%
今回が初めての参加 442 77.8%
無回答 12 2.1%

過去に開催しました「医療機器市民フォーラム」に参加されましたか？（複数回答可）Q4

あなたのご健康状態に関して伺います（複数回答可）Q5

このフォーラムを何で知りましたか？（複数回答可）Q6

第1回に
参加した

第2回に
参加した

第3回に
参加した

第4回に
参加した

今回が
初めての参加

無回答

（人）

（人）

（人）

過去に
入院や
手術をした

入院・通院まで
いかないが
健康に不安を
感じている

現在
通院
している

健康
（一度も重病に
かかったこと
はない）

その他 無回答

新聞広告 ポスター その他 ホームページ知人の紹介 チラシ 無回答
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第１部：講演について、該当するものをお選びくださいQ7

今日のフォーラムで興味深かったものにチェックしてください（複数回答可）Q9

 松本 昌泰先生の
お話

井原 康夫先生の
お話

樋口 輝彦先生の
お話

無回答

 松本 昌泰先生の
お話

井原 康夫先生の
お話

樋口 輝彦先生の
お話

無回答

とても参考になった
参考になった
どちらとも言えない
あまり参考に
ならなかった
無回答

■
■
■
■

■

とても参考になった
参考になった
どちらとも言えない
あまり参考に
ならなかった
無回答

■
■
■
■

■

 （人） （％）

とても参考になった 253 44.5%
参考になった 223 39.3%
どちらとも言えない 9 1.6%
あまり参考にならなかった 0 0.0%
無回答 83 14.6%

第２部：パネルディスカッションについて、該当するものをお選びくださいQ8
 （人） （％）

とても参考になった 138 24.3%
参考になった 151 26.6%
どちらとも言えない　　 9 1.6%
あまり参考にならなかった 0 0.0%
無回答 270 47.5%

 （人） （％） 

松本 昌泰先生のお話　 302 53.2%
井原 康夫先生のお話 279 49.1%
樋口 輝彦先生のお話 279 49.1%
無回答 224 39.4%

第２部（パネルディスカッション）

 （人） （％） 

松本 昌泰先生のお話　 435 76.6%
井原 康夫先生のお話 416 73.2%
樋口 輝彦先生のお話 351 61.8%
無回答 45 7.9%

第１部（講演）
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第 5 回 医療機器市民フォーラムア ン ケ ート 集 計 結 果

 （人） （％）

新聞・雑誌 333 58.6%
フォーラム /シンポジウム 237 41.7%
ＴＶ（コマーシャル他） 130 22.9%
医療機関へのポスター 84 14.8%
展示会 81 14.3%
ホームページ 75 13.2%
その他 9 1.6%
無回答 36 6.3%

医療機器の重要性を広く知っていただくために、
今後どのような活動に注力すべきと思われますか？（複数回答可）Q13

はい
いいえ
無回答

■
■
■

今後、同様のフォーラムが行われた際、また参加したいと思われますか？Q14
 （人） （％）

はい 541 95.2%
いいえ 3 0.5%
無回答 24 4.2%
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そ
の
他

無
回
答

変わると思う
変わらないと思う
無回答

■
■
■

 （人） （％）

心臓の病気 196 34.5%
目・耳の病気 184 32.4%
血管性病気 158 27.8%
骨の病気（間接、腰） 143 25.2%
糖尿病 110 19.4%
骨粗鬆症 102 18.0%
歯の病気 91 16.0%
前立腺肥大症 91 16.0%
頭の病気 ※1 65 11.4%
その他 ※2 45 7.9%

 （人） （％）

進歩している 379 66.7%
医療に貢献している 363 63.9%
日々の生活に貢献している 182 32.0%
安全 45 7.9%
親しみがない 29 5.1%
怖い 23 4.0%
親しみがある 14 2.5%
痛そう 14 2.5%
危険 10 1.8%
その他 8 1.4%
無回答 35 6.2%

医療機器に対してどのようなイメージをお持ちですか？（複数回答可）Q12

 （人） （％）

変わると思う 458 80.6%
変わらないと思う 48 8.5%
無回答 62 10.9%
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今後、当フォーラムで取り上げてほしい「テーマ（疾患）」がございましたら
教えてください（複数回答可）Q11

今日のフォーラムをお聞きになり、「頭の病気」に対する考え方や行動が
変わると思いますか？Q10

※1：

※2：

「頭の病気」のその他テーマ
てんかん（２）、頭痛（２）、総合失調症、もの忘れ症候群、自閉症、パー
キンソン病、記憶障害、知的障
その他
消化器（８）、精神の病気（５）、女性の病気（４）、癌について（４）、ア
レルギー（３）（アトピー性皮膚炎、ぜん息など）、コレステロールにつ
いて・肥満・メタボリック（３）、呼吸器（３）、血圧（２）、薬（副作用に
ついてなど）（２）放射線治療、顎関節症（２）、リュウマチ、神経痛、C
型肝炎、免疫疾患、安楽死・延命治療、脱毛症、皮膚、遺伝、ホルモン
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第 5 回 医療機器市民フォーラムア ン ケ ート 集 計 結 果

【全体ついてのご意見・ご感想】

大変参考になりました。良い機会を与えていただき、先生
方、関係者の方々に感謝します。（41件）

レジメ、メモ用紙があると良かった。（23件）

とても分かりやすく、ためになる内容で勉強になりまし
た。機会があればまた聴講したいと思います。（17件）

今後もこのようなフォーラムに参加して知識を高めて、生
活の中で活かしていきたい。（8件）

レーザーポインターが小さくて、よく見えなかった。　
（5件）

自ら環境を変え、予防できるものは取り入れ、病になった
時の心構えが分かったような気がしました。

脳の使い方と人との対応、早期検査、日頃の運動の大切さ
を勉強させていただきました。

頭の病気は難しいと思いました。予防するために努力して
いきたいです。

病気に対する正しい知識や情報を得ることは大切だと感じ
ました。

頭の病気も普段の生活習慣でリスクを軽減させられるかも
しれないと思いました。

薬の副作用についてなど、初めて知った事がありました。

１時間前に入場でき、血圧その他の説明を聞く事ができて
非常に良かったです。年配者には有難い配慮です。

現代はストレス社会と言われているので、心の疲れにか
かっている方が多い。今度、フォーラムでやっていただき
たい。

高齢化とともに「脳卒中」にも「認知症」にも「うつ病」
にもなる可能性を見据えて、患者と介護者どちらにもなり
うるための勉強の必要を感じました。

「うつ病」について今後もお願いします。

今後も長く「医療機器市民フォーラム」を続けて欲しいで
す。

◇

◇

◇

◇

◇

◇

◇

◇

◇

◇

◇

◇

◇

◇

◇

◇

今年の企業展示は昨年に比べ、実際に体験できるものが多
く、試している人もいて良かった。

休日に開催していただき、参加する事ができました。仕事
をしていると平日は参加できないので今後も土日に開催し
て欲しい。

もう少し範囲を減らして話の構成を考えるべきと感じた。

時間的にちょうど良かった。

展示での認知症の機械が良かった。

【講演内容（講演者）へのご意見・ご感想】

大変分かりやすく詳しいお話で、良い勉強になりました。
（14件）

ユーモア感覚に溢れており、大変楽しく聴講できました。
（10件）

専門用語が多く、少しついていけない時がありました。
（5件）

講演者の時間が短い。もう少し詳しく聴きたかった。  
（３件）

予防について、もう少し具体的に教えていただきたかっ
た。（3件）

コーディネーターの前野さんの各先生への質問が良かっ
た。的を得ていた。（3件）

パネルディスカッションは興味深い話が聞けて面白かっ
た。良く理解することができた。（3件）

よく医療に関するシンポジウムに参りますが、今日の先生
方の講演もディスカッションも興味深く、とても新しい知
識を得させていただきました。

講演の内容、時間いずれも適切でした。

最新の情報をうかがえて良かったです。短い時間で各々の
先生方にはお気の毒だったかもしれません。

現在、「うつ病」が栄養失調からくるとの研究もありま
す。その辺のことも直接聞く機会があれば幸いです。

◇

◇

◇

◇

◇

◇
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◇

◇

◇

◇

◇

◇

◇

ご意見・ご感想

短い時間で３疾病の講義とパネルディスカッションと大変
中身の濃い内容であった。

学会の発表会ではないので、もう少し一般生活と結びつけ
て話して欲しい。

私たちの生活になじみがあるもので、分かって欲しいとい
う気持ちがよく伝わってきました。

頭の病気の専門話より、うつ病への取り組み、心療内科の
診断システムをもっと取り上げて欲しかった。

三人の先生方それぞれのお人柄にひかれました。

食生活の事や東洋医学も知りたいです。

１部の講演時間が少し長すぎると感じた。

医療機器の話より、病気の予防、治療について深く掘り下
げて欲しかった。

検査方法を具体的にお話しして欲しかった。

精神の病気をもう少し分かりやすく詳しく知りたい。

若い医師の目線でのお話も聞いてみたいです。

脳卒中の事をもう少しゆっくり聴きたかったです。

【その他】

未破裂動脈瘤は開頭手術をしなくても処置できるそうです
が、どういう方法で処置するのか知りたかったです。

医療機器の認可をスピードアップして機器とドクターの二
人三脚で飛躍を。ぜひ国際競争に勝って欲しい。精密や技
術など他国に負けないように頑張って欲しい。

現代社会はストレスがいっぱい。社会も若者が働きやすい
環境ではない。自由と物余りの時代で育ってきた若者たち
と高度成長期に頑張ってきた世代とは考え方も大きく違
い、お互いに社会生活において心身共に暮らしにくい。
「心のケア」を求めている人は増す一方と考える。

日本の医療は薬を出し過ぎる。

小田原市在住ですが、もっと近くで催して欲しいと思いま
す。
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ヨミドクターを楽しみにしています。

体が動く間は何としても働きたい、金のため自分のために
もそういう日本であって欲しい。高額な医療機器が日本に
は数台あるが、使用料が高過ぎることを知った。貧乏人に
対しての医療のあり方を考えるべきでは。

人工関節についての資料が欲しい。日々進歩しているので
しょうが、どの程度待てば一般化するのか、保険適用にな
るかなどを知りたい。

２０年前から「うつ病」の知り合いがいます。明るく前向
きな気持ちになる事が大切だと感じました。

手術中継などはどうでしょうか？脳科学、勝負脳、メンタ
ルヘルスも。

フォーラムに参加して勉強しております。あらゆる場面で
PRしてもらいたい。

食事（栄養）が関係するのではないかと思われる。１０年
間総合失調症の息子をみていて休養、睡眠に注意していま
すが、もう１つ栄養が関係するように思います。

医療機器に関して日々進歩しているとは思うが一般的に使
用されていない事が残念。

生活の中に和が必要な事、今日より実行しようと思いま
す。家族の和を第一に。

医療の進歩に驚いています。

治療において違った目線で見ることが必要だと思います。
薬や医療機器がどんなに発達しても治せないものもあって
その病気を違う方法で治している人物が現に存在すること
を知ってもらいたい。

冊子の中に３つの病気に関してのページも欲しかったで
す。次回は必ず「目・耳」フォーラムが聞きたいです。
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